
全５回にわたるとうかい未来づくり会議が幕を閉じました！ 

～ 第５回 とうかい未来づくり会議 開催レポート ～ 

2022年 11月 12日（土）13時半～16時半、東海市役所地下大会議室で「第５回 とうかい未来づく

り会議」を開催しました。この会議は、今後 10年間のまちづくりの方針を定める総合計画づくりの一環で

開催するものです。今後の主な課題や求められる具体的なまちづくりの取組について考えることを目的とし

て、市民の皆さんと一緒に、「これから 10年間の東海市の暮らし」について話し合い、令和３年 12月～令

和４年 11月まで計５回開催しました。最終回の第５回では、第４回に引き続き、市民（個人や地域、団体

や企業）の役割と行政の役割について議論し、施策を推進していくための取組アイデアを５つの班に分かれ

て提案していただきました。 

■グループワーク①「健康・生涯学習」分野の取り組むアクションを考えよう！ 

「健康」については、「健康寿命の延長を図るため、ゲーム感

覚で楽しく参加できるウォーキングの企画」を実施することで、

健康増進だけでなく東海市の歴史・文化に触れるといったアイ

デアがでました。 

「生涯学習」については、「女性が参加できる託児サービス付

きの夜間の講座の開催」、「放課後子ども教室などの開催」といっ

た取組アイデアが出され、「市民が先生、スタッフとして参画す

る」ことがポイントとして挙げられました。 

「健康・生涯学習」分野全体としては、東海市に住む人（特に

市外から来た人）が愛着を持てるような施策の必要性や、病院、

図書館、文化施設などのハード面の充実についての意見があり

ました。 
 

■グループワーク②「安心安全・都市基盤」分野の取り組むアクションを考えよう！  

「安心安全・都市基盤」分野では、「防災・減災」について多くの意見が出されました。「町内で小規模な

防災訓練を数多く実施する」、「女性が安心して避難できる避難所をつくる」などのアイデアが出され、地

域防災リーダー養成講座を修了した人が地域で活躍する機会をつくることがポイントとして挙げられまし

た。 

「公園・緑地」関連のアイデアでは、（大池公園等）大きな公園の魅力づくりの一環として、「キッチンカ

ーや飲食店の誘致」などのアイデアが出されました。 

「移動環境」については、歩行者や自転車、車椅子が通行しやすいように、「歩車分離の歩道や信号機を

増やす」といったアイデアや、「知多バス、らんらんバス等で IC カードを利用したい」といった移動の利

便性を高めてほしいという意見もありました。 

「安心安全・都市基盤」分野全体では、ハード整備に関する意見だけでなく、

ソフト環境の整備についてもアイデアが多く出てきたことから、市民と行政

がそれぞれ役割を持ち、まちの未来をつくることが大事だということを確か

める有意義な時間となりました。 

 
 

■とうかい未来づくり宣言 

最終回となる第５回では、参加者個々が、10年後の東海市の明るい未

来に向けて取り組むことを「とうかい未来づくり宣言」として発表しまし

た。参加者からは、「今続けている絵画、ウォーキングを細く長く続けて

いく」、「健康に留意して働く」といった個人の抱負や、「地域の防災減災

意識向上に取り組む」、「子どもたちの健全な育成に力を入れる」、「スポー

ツが盛んな町をめざして尽力する」など、まちを盛り上げる内容や東海市

の未来が明るくなるような宣言をたくさんいただきました。 
 

■千頭先生からのフィードバック 

日本福祉大学国際福祉開発学部特任教授の千頭先生よりグループワークに対して、ふりかえりのコメントを

いただきました。「地域を歩いてみる」という行動が健康づくりや文化の再発見、防災、安全対策につながる可

能性がある」というように一つの行動が様々な分野の充実につながることを教えていただきました。また、「市

民の取組としての仕掛けや仕組みのアイデアを、市民側から継続的に出し、計画に魂を吹き込んでいくには、

市民のアイデアを行政に吸い上げていく動きが必要」というアドバイスなど貴重なお言葉をいただきました。 
 

■市長からのお礼の言葉 

これまで５回にわたり開催してきた、とうかい未来づくり会議にご参加い

ただいたメンバーに向け、市長からお礼の言葉が送られました。「みなさんの

東海市にかける思いを本当に感じている。行政は色々なことをしているが、情

報が市民に伝わっていないということを課題と考えている。みなさんに伝わ

ってこその情報だと考えているので、工夫を凝らしてみなさんに情報発信し、

みなさんにもまちづくりに参加していただきたい」といった言葉が参加者に

送られました。 

また、市長からも、「今より１ミリでも、一歩でも、半歩でも、前進させて

いきたい。元気な東海市のまちづくりを進めていきたい」という未来づくり宣

言がありました。 
 

■最後に、記念撮影を行いました！ 

閉会にあたり、事務局より、ご参加いただいたメンバーにお礼を申し上げ、引き続き市政へのご参加・ご協力

いただくことをお願いしました。最後に第５回に参加したメンバーで記念撮影を行いました。改めて、「とうか

い未来づくり会議」にご参加いただいたみなさんには厚く御礼申し上げます。 


